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北美 

美国驻上海总领事馆政治经济领事戴杰森来访我校。11 月 1

日下午，美国驻上海总领事馆政治经济领事戴杰森（Jackson Dart）

到访我校国际关系与地区发展研究院，随行人员包括美领馆政治

经济领事助理陈亦钦女士。戴杰森一行拜会了国际关系与地区发

展研究院院长刘军教授，双方就现期中美俄关系发展等相关课题

进行友好交流。（项目负责：孙一） 

 

钱旭红会见美国理海大学校长 John Simon 一行。11月 9日，

校长钱旭红会见美国理海大学（Lehigh University）校长 John 

Simon 一行，随行人员包括该校外事副校长兼副教务长 Cheryl 

Matherly，商业与经济学院负责研究生教育副院长 Yiliang Yao 以

及全球伙伴与战略行动办公室主任 Stacy Burger。我校副校长汪

荣明、经济与管理学部副主任何佳讯、经管学部信息管理系副教

授王仁武以及国际交流处相关人员陪同会见。 

会谈中，钱旭红对 John Simon 一行的到来表示热烈欢迎。他

指出，华东师大致力于建设成为领先的综合性研究型高等学府，



 

始终坚持国际化发展、创新驱动的重要战略。近些年，学校积极

拓展国际合作伙伴，提升国际合作层次，创新国际合作方式，丰

富人才培养渠道，并用一系列生动的学术故事呈现了我校在文理

科研方面的特色和优势。Simon 表示，理海大学高度重视学校的

国际化发展，尤其是注重与亚洲高校和机构的合作，华东师大是

理海大学在中国极其重要的合作伙伴。在随后的会谈中，双方就

在材料科学、电子显微镜学、光学、经济与商业、创新创业、传

媒、特殊教育以及健康医学等领域开展国际合作充分交换了意见。

会谈后，双方校长续签了两校合作协议备忘录。 

访问期间，理海大学校长代表团还参观了我校精密光谱科学

与技术国家重点实验室，Simon 对实验室在光谱科学与技术体现

“高分辨、高精度、高灵敏”的最新研究成果表示高度赞赏，并

提出两校在该领域合作的建议。（项目负责：孙一） 

 

美国夏威夷大学 Kapiolani 分校校长 Louise Pagotto访问我

校。11 月 22 日，我校副校长汪荣明会见了夏威夷大学 Kapiolani

分校（University of Hawaii, Kapi‘olani Community College）校长

Louise Pagotto 一行。国际教育中心主任黄美旭、国际交流处处长

助理孙一等相关人员共同参与了接待。 

会上，汪荣明欢迎 Louise Pagotto 访问我校。随后，孙一向

来宾介绍了我校的基本情况和国际化发展状况。Louise Pagotto 表



 

示对于我校的学生规模与国际交流成果印象深刻，希望与我校在

学生交流上达成合作，让更多夏威夷大学 Kapiolani 分校的学生

来到中国看一看。夏威夷大学 Kapiolani 分校国际办公室 Cy Feng

表示中国对 Kapiolani 的学生们越来越有吸引力。 

双方探讨了在交流交换项目以及本科项目中的合作可能性，

并达成了合作意向，随后，汪荣明与 Pagotto 签署了合作框架性

协议书。（项目负责：孙一） 

 

加拿大阿尔伯塔大学代理副教务长 Deborah Burshtyn 访问

我校。11 月 14 日，副校长汪荣明会见加拿大阿尔伯塔大学

（University of Alberta）代理副教务长、研究生院院长 Deborah 

Burshtyn 教授。此行系 Deborah Burshtyn 教授赴北京参加“中国

研究生教育国际论坛”之际顺访我校，旨在了解两校合作近况与

“华东师范大学-阿尔伯塔大学先进科学与技术联合研究院”的

工作进展。研究生院培养办公室主任陈灵犀、研究生教育国际合

作与交流办公室刘晓玲，国际交流处处长周云轩以及相关工作人

员参与会谈。 

会上，汪荣明欢迎 Deborah Burshtyn 首次访问我校，随后向

来宾介绍了我校的基本情况和国际化发展状况，总结了我校与阿

尔伯塔大学合作与交流进展，尤其是今年 5月揭牌的“华东师范

大学-阿尔伯塔大学先进科学与技术联合研究院”项目。汪荣明表



 

示，该项目不仅是两校的合作项目，也是我校服务上海科创中心

建设的重要举措。华东师大感谢阿尔伯塔大学对于联合研究院建

设的支持与积极推动。 

Deborah Burshtyn 感谢我校的热情接待，她回应到，华东师

范大学与阿尔伯塔大学是多年的老朋友，阿尔伯塔大学将有效利

用两校紧密的合作关系基础，与我校开展更多形式的人才培养项

目，尤其是研究生层面，同时全力推进更多联合科研和教授访问

等合作交流。会上，双方还就研究生联合培养，学生交换等议题

进行充分讨论。 

当日下午，Deborah Burshtyn 在国际交流处人员的陪同下，

访问我校生命科学学院并与院系相关负责人和教授进行深入交

流，双方围绕相关科研、论文发表和学生培养等议题进行了探讨。

Deborah Burshtyn 教授还参观了生命科学学院实验室，并就中加

研究生管理制度比较、肿瘤免疫学研究前沿等话题与相关学科教

授交换意见。（项目负责：严非易） 

 

欧洲 

复旦大学奥地利中心主任 Alexandra Wagner 女士来访。

11 月 2 日上午，复旦大学奥地利中心主任 Alexandra Wagner 女

士及其同事符晓妍访问我处。国际交流处相关工作人员参与接

待。此次访问旨在建立我校与奥地利多瑙大学的校际联系，为



 

明年多瑙大学校长来访做好前期准备。多瑙大学自 1995 年成立

以来，一直是德语区的唯一一家以大学继续教育、终身教育为

主的公立大学。未来两校可能在终身教育、继续教育领域开展

学术交流，行政人员互访等合作，并有机会在 MBA 领域开展

短期游学或者暑期班项目。（项目负责：张超） 

 

白俄罗斯代表团访问我校。11 月 5 日，校长钱旭红院士会

见来访的白俄罗斯国民会议共和国院（上院）科教文社发委员

会主席、白俄罗斯教育部第一副部长伊琳娜·斯塔拉沃伊托

娃，白俄罗斯外交部副部长安德烈·达普丘纳斯，白俄罗斯科

学院副主席亚历山大·苏卡洛。 

钱旭红向代表团介绍了学校发展的规划措施以及在国际化

建设方面开展的工作和取得的成果。斯塔拉沃伊托娃和达普丘纳

斯对我校的发展成就和在对白研究、与白交流合作方面开展的工

作予以高度评价。双方就 2019 中白教育年框架下细化丰富华东

师大与白高校交流合作形式和内容、理论研究与对接社会需求、

人才培养模式、文化的多样性与跨文化交流等问题进行了深入的

讨论。未来我校与白俄罗斯高校的合作将从人文科学领域扩大到

科技、信息技术等多领域。在会谈中，钱旭红提出了“融媒体”

合作模式，利用我校同白俄罗斯高校的媒体、信息技术、新媒体



 

等媒介及创新理念，整合资源，实现资源通融、内容兼容、利益

共融的合作方式，以期达成高效、兼容、创新的合作效果。 

会谈结束后，钱旭红与斯塔拉沃伊托娃续签了《华东师范大学

与白俄罗斯高等教育机构建设华东师范大学白俄罗斯研究中心

的合作纲要》。来宾还参观了我校白俄罗斯研究中心，与中心成

员进行了座谈。白俄罗斯中心主任贝文力向来宾详细介绍了“白

中心”与白俄罗斯高校及科研机构学术合作与交流情况，斯塔拉

沃伊托娃及达普丘纳斯对我校“白中心”在两国教育文化交流中

所做的贡献给予充分肯定。斯塔拉沃伊托娃代表白俄罗斯教育部

向中心赠送了书籍、图册、报刊和影像资料。斯塔拉沃伊托娃、

达普丘纳斯和白俄罗斯科学院副院长苏卡洛还与我校国关院、俄

语系的学生和我校白俄罗斯留学生代表进行了交流。（项目负责：

吴双丽） 

 

白俄罗斯国立大学预科院院长来访。11 月 9日，白俄罗斯国

立大学（Belarusian State University）预科院院长威亚切斯拉夫. 

莫罗费耶夫来访，同我校孔子学院事务办公室主任周勇进行了会

谈，双方商讨了两校联合培养中文教师、开设夏令营等相关事宜，

希望扩大两校之间的进一步合作。（项目负责：吴双丽） 

 

 



 

法国光学研究所代表来访。11 月 16日，法国光学研究所国

际交流处处长 Pierre Baladi 先生和 Henri Benisty 教授访问我校，

商谈与我校在光学领域学生联合培养以及联合科研合作事宜。我

校精密光谱科学与技术国家重点实验室副主任武海斌、物理与材

料科学学院副院长武愕、胡炳文以及国际交流处相关人员参加会

谈。双方主要就研究生联合培养、研究生短期互访、联合科研等

议题交换了意见并确定了相关工作时间节点。会后，法方代表团

一行还参观了我校精密光谱科学与技术国家重点实验室。（项目

负责：王素斌） 

 

德国不来梅科技大学国际研究生院代表来访。11 月 19日下

午，德国不来梅科技大学（Bremen University of Applied Sciences）

国际研究生院运营经理 Ramón Spiecker 先生及其同事曹世涛先

生访问我校。我校经管学部外事主管吴剑飞及国际交流处相关人

员参与接待。此次访问旨在拓展经济领域，特别是 MBA 领域的

交流与合作。双方未来可能的合作模式包括开展国际 MBA 的双

学位项目以及短期游学项目。（项目负责：张超） 

 

瑞士巴塞尔大学孔子学院代表团访问我校。11 月 30日，党

委副书记杨昌利会见瑞士巴塞尔大学（University of Basel）孔子

学院理事会理事长洪含雅（Hans Jakob Roth）一行，随行人员包



 

括孔子学院外方院长朱琦（Qi Zhu Ammann）与中方院长戴岚。

我校国际交流处处长周云轩与孔子学院工作办公室工作人员陪

同会见。 

会谈中，杨昌利对孔子学院为推动两校交流所搭建的优秀平

台表示认可，并高度赞扬了巴塞尔大学孔子学院为上海与巴塞尔

友好城市建设所作出的突出贡献。洪含雅与朱琦均表示，巴塞尔

大学孔子学院是巴塞尔大学师生以及巴塞尔市民乃至瑞士国民

认识中国文化的窗口，希望未来以孔院为桥梁，创造更多互动与

合作机会，让两国两城民众与两校师生相互了解，共同发展。此

外，双方也就明年孔院工作计划等内容展开讨论。 

会后，洪含雅为我校师生作主题为“跨文化视角下的亚洲发

展（Developments in Asia——an Intercultural View）”的讲座。该

讲座列入我校人文社会科学“百场校级学术讲座”，由我校人文

与社会科学研究院主办，国际汉语文化学院承办，巴塞尔大学孔

子学院及我校孔子学院工作办公室提供支持。（项目负责：何所

思） 

 

亚洲 

我校代表团访问大阪市立大学并出席东亚教师教育国际研

讨会。10 月 30 至 11 月 1 日，校党委副书记杨昌利率团访问日

本大阪市立大学（Osaka City University），并出席在日本东京学



 

艺大学举办的第 13 届东亚教师教育国际研讨会。我校教育学部

教师教育学院院长周彬教授，教育学部朱益明教授、张春雷博士

以及国际交流处相关人员陪同访问。 

10 月 30 日，杨昌利一行访问日本大阪市立大学，与该校校

长荒川哲男、副校长兼国际交流所所长小田中章浩以及文学研究

科张新民教授、添田晴雄教授等进行了交流会谈。荒川哲男校长

对我校代表团的到访表示欢迎，并介绍了该校基本情况和近年取

得的成绩。杨昌利介绍了我校发展最新情况，尤其是我校在“双

一流”建设与实施国际化战略方面的进展与成果，并提出进一步

加强双方合作和交流的意向。大阪市立大学对我校近年来取得的

进展尤其是国际化方面取得的成就表示赞赏。 

会谈期间，双方就加强两校在互派学生交换交流项目与教育

学科研究方面的合作达成了初步意向。访问期间，代表团一行还

参观了该校图书馆、学生事务中心以及国际学生食品节活动等。 

10 月 31 日至 11 月 1 日，代表团参加了在东京举行的“第

十三届东亚教师教育国际研讨会”，大会主题是“下一代教育的

挑战”。杨昌利作为嘉宾在会上致辞，她介绍了我国教师教育改

革与发展的主要成就、我校教师教育的改革探索以及未来我校参

与东亚教师教育交流与合作的信心与期望。 

会议期间，我校作为东亚教师教育大学联盟成员之一，先后

参加了联盟工作会议和特别会议，表达了我校对东亚教师教育大



 

学联盟未来发展设想和建议，受到组织者的关注和认可。在研讨

会上，我校青年教师张春雷博士做了题为“课堂中平板电脑使用

对教师教学实践的影响”的演讲，引发与会者的兴趣。 

本次东亚教师教育研讨会由日本学艺大学举办，来自中国、

韩国、蒙古及日本等 30 余所的教师教育大学的 100 余位学者参

加。据悉，下一届东亚教师教育大学将在中国陕西师范大学举办。

（项目负责：屠晓明） 

 

菲律宾教育部高校国际处代表团一行访问我校。11月 8日，

菲律宾教育部高校国际处代表团一行 22 人访问我校。此行系代

表团借参加中国国际进口博览会之际访问我校，旨在了解我校国

际交流情况。我校国际交流处副处长王素斌与国际教育中心项目

官员帅玄钰与外宾就可能的合作事宜展开探讨。（项目负责：严

非易） 

 

哈萨克斯坦 KIMEP 大学常务副校长 Timothy Barnett 一行

访问我校。11 月 14 日，哈萨克斯坦 KIMEP 大学教务长兼常务

副校长 Timothy Barnett、商学院院长 Lee Ho Young、中国事务办

公室 Kasiar 一行来我校访问，我校副校长汪荣明会见了代表团一

行，人文与社会科学发展研究院副院长吴文钰、经济与管理学部

副主任何佳讯以及国际交流处相关人员陪同会见。 



 

会谈中，两校领导互相介绍了各自学校的最新情况。双方就

两校在哈萨克斯坦共建“中国研究中心”进行了深度交流，并就

KIMEP 大学商学院与我校经济与管理学部相关学科开展合作达

成共识。未来，两校将以“中国研究中心”为平台，聚焦中亚及

国际社会共同关注的问题开展合作研究。同时，依托两校经济与

管理的优势学科，两校将进一步合作，开展共同培养项目。会谈

后，两校签署了华东师范大学与 KIMEP 大学共建中国研究中心

的协议。（项目负责：吴双丽） 

 

以色列海法大学副校长Gad Barzilai教授来访。11月 19日，

海法大学（University of Haifa）副校长 Gad Barzilai 教授来访我

校，与国际交流处处长周云轩、副处长王素斌进行会谈，同行的

还有该校自然科学学院 Gali Levy 女士和海法大学驻中国办公室

联络人刘雪静女士。双方就两校联合培养硕士模式和学生交换项

目等议题展开讨论。据悉，海法大学目前开设 18 个全英语授课

专业，包括海洋科学、国家安全、外交、中东问题研究、公共政

策、公共卫生等学科。海法大学十分期待接收我校学生赴该校开

展为期一学期至一年的学习，周云轩处长也向对方介绍了来我校

交流的学生可申请的奖学金资助，并欢迎海法大学学生前往我校

学习。此行，Barzilai 教授还会见了法学院院长助理田雷和教师



 

沈灏。在介绍了各自学校法学院情况后，双方均表达了愿意从教

师访学开始，并逐步拓展至学生交换的意向。（项目负责：许诚） 

 

大洋洲 

澳大利亚乐卓博大学常务副校长 Kerri-Lee Krause 访问我

校。11 月 12日，我校副校长汪荣明会见了澳大利亚乐卓博大学

常务副校长 Kerri-Lee Krause、外事副校长 Kelly Smith 等一行 4

人。随行人员包括该校计算机科学与信息技术系主任 Henry Duh

和大中华地区总监 Giles Jacobs。我校计算机科学与软件工程学

院常务副院长王长波教授以及国际交流处相关人员陪同会见。 

汪荣明首先对 Kerri-Lee Krause 一行的到来表示热烈欢迎，

并回顾了两所姐妹学校在过去 30 多年取得的丰硕合作成果，包

括该校与我校澳大利亚研究中心在中澳关系、政治、外交、经济、

教育等领域开展的密切学术研究，以及两校合作举办至今 23 年

的中澳教育合作项目。对此，Kerri-Lee Krause 给予了积极回应，

她说乐卓博大学近期已将我校确定为其在中国最重要的合作伙

伴，也是其在全球最重要的两所战略合作院校之一，并表示希望

在原有的合作基石上与我校开拓更多学科领域的深度科研合作，

包括运动科学、计算机软件工程和教育学等。 

会谈中，Kelly Smith 与大家分享了乐卓博大学在未来五年的

全球化战略，以及该校在未来十年服务墨尔本北部地区教育、健



 

康医疗、研发、商业、文化事业的愿景蓝图。国际交流处负责人

向代表团全面介绍了我校的国际化情况，以及在对接国家战略方

面的行动计划，双方并就学生交换交流、联合培养博士生和建立

联合科研机构等议题进行讨论。此行 Henry Duh 与王长波就在双

方学院开展学生和教师交流、联合举办学术研讨会和开拓本硕合

作项目的可能性进行了交流探讨。下午，代表团还参观了我校校

史馆和历史文物博物馆与古钱币博物馆。（项目负责：许诚） 

 

非洲 

我校代表团访问南非、埃及高校。为配合国家教育“走出

去”战略，落实我校“国际+”行动计划，积极拓展我校与“一

带一路”沿线国家非洲高校的交流与合作，11 月 11-16 日我校

周傲英副校长率团访问南非约翰内斯堡大学（University of 

Johannesburg）、埃及开罗大学（Cairo University）和卡夫拉谢

赫大学（Kafresheikh University）。我校研究生院副院长张文、

招生办公室主任濮晓龙、教育学部党委常务副书记兼学部副主

任黄瑾及国际交流处相关人员随团出访。 

11 月 12-13 日，代表团一行访问约翰内斯堡大学，并出席

在该校举办的研究生教育 2018 全球战略领导者峰会。本次峰会

的主题为“支持研究生教育的多样性”。围绕这一主题，与会

代表们阐述了多样性对研究生教育的重要性以及高校在国际学



 

生和特定人群开展研究生教育的有关举措。作为我国参会的唯

一代表，周傲英应邀在峰会上发表演讲，向与会专家介绍了改

革开放四十年以来中国研究生教育取得的巨大成就和面临的挑

战，引发了热烈讨论。 

在访问约翰内斯堡大学期间，我校代表团还与该校国际处

主任 Lebethe Malefo、教育学部副院长 Juliet Perumal 教授、科

学学部统计系系主任 Jacques van Appel 博士及孔子学院外方院

长 David Monyae 博士举行了会谈。双方代表分别介绍了各自在

教育学科、统计学科和孔子学院事务的情况，并就各领域的合

作可能性交换了意见。 

11 月 14 日下午，我校代表团赴埃及卡夫拉谢赫大学访

问。该校校长 Maged A. Elkemary 热情接待代表团一行来访。周

傲英表示，两校于 2011 年签署合作备忘录，近年来双方在教授

间的联合科研和学生培养方面取得了一系列成绩，如两校地理

学院教授就河口三角洲研究联合发表多篇科研论文。我校愿意

继续加强与卡夫拉谢赫大学的友好合作，选派更多的学生和教

师参加交流交换，促进相互了解，夯实合作基础。两校续签了

合作备忘录。随后，代表团一行在地理学院院长 Alaa Salem 教

授以及该校中文系教师的陪同下访问了计算机学院和该校独具

特色的渔业学院。 



 

11 月 15 日，代表团一行访问埃及开罗大学，本次访问系

我校代表团对开罗大学的首次正式访问。开罗大学分管研究生

及科研事务副校长 Aiman S.EI-Khatib 教授与代表团一行举行了

会谈。Aiman S.EI-Khatib 对周傲英一行的首次来访表示热烈欢

迎，并就开罗大学的基本情况、学科特色及发展规划等做了介

绍，他表示开罗大学作为阿拉伯国家最具影响力的高等学府之

一，近年来正在积极探索与全球高水平大学合作关系，提升国

际化水平。开罗大学期待能与华东师范大学建立合作关系，并

希望两校能尽早启动师生交流互换，促进交流合作。周傲英感

谢 Aiman S.EI-Khatib 接待代表团一行，并说明本次访问旨在探

索两校合作可能性。会谈中，周傲英就华东师大的历史沿革、

学科特色以及国际化工作进行了介绍，他以华东师大与美国纽

约大学合作举办的上海纽约大学为例，表达了华东师大积极拓

展形式多样的高水平国际合作项目意愿，在现阶段尤其重视开

展与“一带一路”沿线国家高校如开罗大学等的交流合作。此

外，中国高校正在推进研究生教育改革，我校愿向海外高校学

习优秀经验，合作解决面临的问题。我校欢迎开罗大学的师生

来访交流，与我校科研人员开展联合研究。随后两校校领导共

同签署合作备忘录，双方教授代表团就化学、统计和教育等学

科领域的合作进行了讨论。（项目负责：刘小燕） 

 



 

其他 

“一流大学人才国际化培养交流会”在我校举行。由美国

大学理事会主办，我校承办的“一流大学人才国际化培养交流

会”于 11 月 2 日上午在中山北路校区召开。本次交流会特邀来

自美国马里兰大学（University of Maryland）、加拿大不列颠哥

伦比亚大学（University of British Columbia）、澳大利亚莫那什

大学（Monash University）、印度艾哈迈达巴德大学

（Ahmedabad University）、昆山杜克大学（Duke Kunshan 

University）及耶鲁-新加坡国立大学学院（Yale-NUS College）

校级领导及招生官作为主题交流嘉宾。交流会同时吸引了来自

复旦大学、同济大学、东华大学、上海外国语大学、上海财经

大学等沪上高校代表近 20 人与会。作为主办方，美国大学理事

会行政总监、东亚及太平洋地区行政总监、高级总监等 6 人出

席交流会。此次交流会旨在通过交流探讨高校招生录取模式及

高校人才国际化培养相关议题，进一步为中国及其他国家国际

教育者搭建相互学习和借鉴的平台。 

交流会中，美国大学理事会行政总监 Steve Handel 和高级

总监 Clay Hensley 分别主持了两场题为“国际高校本科招生录

取中的多元化录取模式”和“整理评估录取”的主题讨论会。

中外与会者分别就多元录取模式、博雅教育、如何在招生中平

衡多元和公平等议题展开热烈讨论。（项目负责：孙一） 



 

 

联合国秘书长办公厅法治司司长 Alejandro E. Alvarez 访问

我校。11 月 27 日，联合国秘书长办公厅法治司司长 Alejandro 

E. Alvarez 来校访问。校党委副书记杨昌利会见了 Alvarez，国

际交流处处长周云轩等陪同会见并参加座谈。 

杨昌利欢迎 Alejandro E. Alvarez 来访，她表示华东师大作

为中国世界一流大学建设 A 类高校，积极践行国家关于参与全

球治理、培养和输送优秀国际人才的举措，与国际组织，特别

是联合国有关部门，始终保持着友好交流。 

Alvarez 表示如中国国家主席习近平所倡导的那样，中国正

积极参与全球治理。他期待未来中国能在国际社会上发出更强

音、发挥更大的作用，期待中国高校也能更多地参与全球治

理。他还表示，将以联合国秘书长办公厅法治司为出发点，积

极推动双方长期交流合作。 

座谈期间，双方还就开展实习生项目、在法学和法治领域

开展合作与交流等意向交换了意见。 

座谈结束后，Alvarez 在中北校区为我校 200 余名师生作

“法治视野下的联合国与全球治理”主题报告。他以联合国是

当今时代全球治理的重要参与者、是对多边主义最健全的呈现

为背景，介绍了联合国通过采纳国际法律、制定国际标准、对



 

成员国施以国际援助等不同方式，对全球治理作出了积极贡

献。 

当日下午，Alvarez 还访问了我校法学院，与法学院常务副

院长吴泽勇、院长助理田雷等进行座谈，并为法学院师生作题

为“联合国如何支助法治”的专题报告。Alvarez 以他在联合国

开发计划署担任法治、司法、安全及人权事务负责人期间于海

地、索马里、危地马拉、阿富汗及东帝汶等国实施法治项目为

生动案例，向 60 余名法学院师生诠释了联合国如何支助其成员

国加强法治，并分析了该领域国际合作所面临的挑战与机遇。

他同时期待，中国作为在国际社会中享有愈来愈多话语权的大

国，未来能够进一步为维护世界司法公正与和平贡献力量。 

在沪期间，Alvarez 还拜会了上海市人民政府和上海市高级

人民法院领导，开展友好交流。（项目负责：孙一、曹晓颖） 


